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孔二狗此番离开游族影业
CEO的职位， 难免让人怀疑是
否因为《三体》。在孔二狗之前，
尚有熙颐影业的韩薇曾短暂出
任过游族影业的CEO。 但为什
么她会光速离职， 据记者了解，
极有可能是她无法处理《三体》
所留下的烂摊子。 而在韩薇前
后， 则有多位游族高管离职。

2015年5月，游族副总裁肖飞
离职创立向上影业；2015年

11月，同为公司副总裁的杨
璐也选择离职， 并在今年2
月创立元力影业。

而目前影响最大的，则
是游族影业的联合创始人

孔二狗，他证实，自己早
在近一年前就不再担任
游族影业CEO一职了。
这意味着， 从2015年6
月开始， 游族影业的
CEO便另有其人。

然而在游族成立之初，并不
是这样。此前孔二狗不仅豪气表
示要不计成本地做特效，也笃定
小说的粉丝绝对不会失望。

在公司每个人都在说要把
《三体》 拍成中国最棒的科幻片
之时，半年之内便有四位高管离
职，CEO便已经换了两个人。

曾经拥有120多名员工的游
族影业现在仅有30多人，有离职
员工向媒体透露，《三体》官方微
博更新速度如此缓慢，也是因为
宣发团队几乎流失殆尽。

没想到，一部电影和一家公
司遭遇了如此多的磕绊。无论如
何，此事引起的舆论风波印证了
《三体》 这个IP在民众心中的分
量， 最终成品不管拍得好与坏，
都注定备受关注。而对于内地科
幻类型片而言，这仅仅只是一个
小小的开始。

■综合

《三体》上映期为何推迟？
揭背后的权力拉锯战

6月17日，离电影《三体》原定的上映档期只有半个月的时候，有爆料人称，“电影《三体》上
映将无限期推迟，影片监制、出品方游族CEO孔二狗已离职，特效团队被更换，导演张番番拍摄
的素材被废弃，干得漂亮！”孔二狗在微博上回应说，“张番番导演较好完成了前期拍摄，绝不存
在素材不能用的问题”，《三体》上映时间绝对不会超过2017年上半年。

这背后究竟发生了什么？让《三体》仿佛从“中国第一部科幻电影”变成了“第一部烂尾科幻
电影”。23日，我们实时跟进《三体》延期事件，揭秘事件背后的“权力的游戏”。

《三体》 电影开拍之初就有
颇多质疑。这并不是个简单的超
级英雄拯救地球的故事，电影如
何在尊重原著的基础上讲好故
事有颇多猜测。

此外，导演张番番过去拍摄
的电影多为恐怖片，而《三体》的
目标是“真正意义上的华语科幻
片”。此番《三体》延期，重要的原
因就是电影的特效与成片效果
据说令人失望，之前小范围试映
的粗剪版评价就不高。

作为《三体》电影总策划的
杨璐在接受记者采访时说，粗剪
版的确很多人看完是不满意的，
但这很正常， 毕竟是最原始版
本，没特效，没很好的叙事。据一
位接近游族影业的人士透露，游
族也希望能通过拍摄《三体》迅

速掌握操作大制作电影的技能，
同时打响游族品牌的知名度。点
击游族影业官网电影一栏发现，
目前只有《三体》、《太平轮》（上、
下）和《恐龙大赛车》，其中《三
体》上映日期还未确定，总投资
约4亿元的《太平轮》票房仅收获
2.46亿元，《恐龙大赛车》除去年
曾亮相香港电影节外，其余公开
资料较少。

其实，即使在好莱坞，成功的
大型科幻片也不是每年都有。从
电影项目管理的角度，《三体》应
该和《指环王》、《哈利·波特》、《星
球大战》 这些顶级制作在一个级
别。 但从没有过制作高特效电影
经验的团队， 第一次就操作体量
如此巨大的电影， 结局如此混乱
并不意外。

为什么张番番拍？其有版权在手
2013年9月， 电影局网页上便出现了

《三体》电影的立项，但到2015年电影还未
拍。曾多次传出版权和合作团队几经易手的
消息，这其中，就要说到版权持有者张番番
和两家公司之间的合作。

2014年，作家孔二狗摇身一变，变成了
游族影业的CEO，在产品发布会上，率先公
布将把刘慈欣的科幻小说《三体》拍成系列
电影的消息，每部投资2亿，共拍6部，导演将
由游族影业的签约导演张番番担任。在此之
前，这个项目在一家名为盛世新影的公司手
上，张番番是该公司的合作导演。

为什么《三体》转换公司而张番番导演
的头衔不变？这是因为早在2009年，他便买
下了《三体》的全部版权。“因为张番番有这
个版权，他要求就是跟他合作也必须由他当
导演。” 曾经出任游族影业副总裁的杨璐在
采访中告诉记者。在与盛世新影合作产生分
歧后， 张番番结识了游族影业的CEO孔二
狗；游族影业对《三体》的开发设想非常全
面，这成了张番番成为游族签约导演的重要
原因。而在游族接手《三体》项目之时，还曾
放话将与好莱坞团队“深度合作”。事实上，
这也是游族对于导演张番番能力的不信任，
各怀心事的两方选择合作，电影很容易走向
失控。有消息称，某媒体平台旗下影业公司
将接过《三体》的电影项目。而据观察，在《三
体》事件爆发当天，该媒体并没进行任何报
道。而在事件发生的前几天，此影视公司所
曝光的网剧名单中，正有《三体》，且是与慈
文传媒、游族影业联手打造。在张番番手握
《三体》版权的当下，该影业将接手电影版的
传言在圈内四起。

为什么难拍？特效和《指环王》等在一个级别

为什么宣传稀少？高层不断出走
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